

ÉGLISE À LYON

L'ACTUALITÉ DU DIOCÈSE
DANS LE RHÔNE ET LE ROANNAIS

N°85 SEPTEMBRE 2025 3 €
ISSN : 0924-186273



JUBILÉ DES JEUNES À ROME : À LA RENCONTRE DE LÉON XIV



VIE DE L'ÉGLISE

Retour en images du jubilé
des jeunes à Rome

PAGE 4



VIE DU DIOCÈSE

Interview de Mgr
Olivier de Germay
sur la chaîne KTO

PAGE 8



DOSSIER

Vocations : de jeunes
prêtres témoignent

PAGE 16

2025
26

DÉCOUVREZ
L'OFFRE de
Formation
DU DIOCÈSE DE LYON



N'hésitez pas à consulter régulièrement
[lyon.catholique.fr/vivre-sa-foi/se-former/
les-formations](https://lyon.catholique.fr/vivre-sa-foi/se-former/les-formations) ou scannez le QR code
et à vous renseigner auprès du service
04 78 81 48 25
servicedesformations@lyon.catholique.fr



Chers frères et sœurs, chers amis,

À l'heure où j'écris cet éditorial, nous sommes toujours dans l'attente d'un accord de paix entre la Russie et l'Ukraine, des Israéliens sont toujours otages du Hamas et des enfants innocents continuent de mourir dans la bande de Gaza. L'attitude de certains parmi les chefs d'état – Hérodes des temps modernes, davantage soucieux de leur toute-puissance que du bien commun – a de quoi révolter, ou désespérer. Quant à notre société française, elle s'apprête gentiment à décréter que, finalement, ce serait bien de pouvoir donner la mort aux personnes en fin de vie.

Pour compléter ce tableau, il faudrait mettre en lumière les angles morts de l'actualité médiatique, tous ces lieux où la dignité humaine est méprisée dans l'indifférence générale, mais aussi – ne l'oublions pas – tous ces lieux où du bien est fait sans faire de bruit, où l'Esprit Saint inspire des actes de charité, de foi et d'espérance.

J'ai été frappé de voir comment, dès sa première homélie, le Pape Léon XIV insiste sur le Christ, « *l'unique Sauveur et le révélateur du visage du Père* ». Selon lui, les drames évoqués ci-dessus sont bien souvent la conséquence d'un manque de foi. C'est pourquoi annoncer le Christ reste notre principale mission. Ne croyons pas que nous allons changer le monde avec nos « petits bras ».

Annoncer le Christ, ce n'est pas faire la promotion d'une idéologie. Ce n'est pas non plus vouloir « gagner du terrain » et imposer un certain modèle de chrétienté ou un certain type de spiritualité. Annoncer le Christ, c'est une nécessité qui s'impose à nous (cf. 1Co 9,16), à la fois personnellement et collectivement, lorsque nous avons été saisis par le Christ et que nous avons expérimenté sa puissance de guérison dans nos cœurs blessés.

Et c'est ainsi que nous pouvons quitter l'illusion d'être nous-mêmes des sauveurs du monde, ou encore échapper à la tentation de nous comporter comme des donneurs de leçon. Ce sont nos fragilités, nos limites, nos blessures et même notre péché qui attirent le Christ miséricordieux (cf. Lc 5,32). C'est à partir de là que surgit en nous le désir d'annoncer le Christ. Une annonce qui ne craint pas d'être explicite, mais qui se traduit aussi par une vie transformée, attentive aux petits et aux humiliés.

Mgr Olivier de Germay
Archevêque de Lyon

SOMMAIRE



4
JUBILÉ DES JEUNES
Retour en images



11
10 ANS LAUDATO SI'
Une messe pour la création



12
VIE DU DIOCÈSE
Un prêtre lyonnais évêque de Constantine-Hippone



13
ÉCOLE CAP MISSION
3^e édition



14
LAY
Grande fête quinquennale



15
NOUGAR' Ô BRASS
CONCERT
Au profit de l'Antiquaille



16
DOSSIER
VOCATIONS : DE JEUNES PRÊTRES TÉMOIGNENT



22
AGENDA
DES ÉVÊQUES

Prochain numéro publié en octobre 2025

Éditeur : Association diocésaine de Lyon/SEDICOM - 6 avenue Adolphe Max 69321 Lyon Cedex 05 - Tél. 04 78 81 48 54 - Mail : redaction.eal@lyon.catholique.fr - **Directrice de la publication** : Joséphine Brun - **Responsable de la rédaction** : Christophe Ravinet-Davenas - **Rédaction** : Père Matthieu Thouvenot - Christophe Ravinet-Davenas - Inscrit à la Commission paritaire des publications et agences de presse sous le n° 0924 L 86273 **Dépôt légal imprimeur** : septembre 2025 - Date de parution : septembre 2025 - **Crédit photographies** : ADL - tekoaphotos - Adobestock - **Mise en page** : Service communication ADL - **Impression** : Imprimerie Champagnac 15000 Aurillac **Prix au numéro** : 3 € - Mensuel, abonnement à l'année : 30 €.



LE JUBILÉ DES 600 JEUNES DU DIOCÈSE ÉTAPE PAR ÉTAPE

Au cœur de l'été, les jeunes du diocèse de Lyon ont passé la Porte Sainte à la basilique du Latran pendant le jubilé, qui a rassemblé près d'un million de jeunes à Rome, auprès du nouveau pape Léon XIV.

25 juillet : Début du Jubilé à Lyon

En soirée, les pèlerins lyonnais se sont retrouvés à la cathédrale Saint-Jean pour la messe de lancement du Jubilé des jeunes. Mgr Olivier de Germay a expliqué que le désir de grandeur n'est pas mauvais mais doit être vécu à la manière du Christ : non pour dominer, mais pour servir. Il a exhorté les jeunes à être des « révolutionnaires de l'Amour », en leur donnant deux conseils : être attentifs et au service des autres, et demander à Jésus de transformer leur cœur.



25 juillet : Après la messe à la cathédrale, et juste avant le grand départ.



Départ vers l'Italie – Padoue

Pendant le long trajet en bus, le Père Marc Montrozier a illustré, avec un épi de blé, l'appel à chercher le bien en soi, en s'appuyant sur la parabole de l'ivraie et du Bon grain. Le Père Étienne Roche a proposé un enseignement sur Abraham et les blocages à la confiance en Dieu. Après le déjeuner et un grand jeu, les jeunes ont participé à une messe internationale à la cathédrale de Padoue.



Toutes les photos du jubilé
en scannant le code



26 juillet : Temps diocésain à la basilique Saint-Antoine de Padoue. Messe présidée par le père Jean-Baptiste Mack.



Des jeunes pleins d'énergie au début du voyage, à Padoue.



Confort minimum, mais l'enthousiasme reste intact.



28 juillet : Étape à Assise sous la pluie avant l'arrivée à Rome

Brève halte à Assise : pique-nique, douche pour certains, et panorama malgré la pluie, puis arrivée à Rome et découverte des lieux d'hébergement.

29 juillet : Messe d'ouverture du Jubilé à Rome

Surprise : le pape Léon XIV salue et bénit les jeunes place Saint-Pierre. Il les encourage à être des signes d'espérance et des témoins de paix.

**30 juillet : Passage de la Porte Sainte**

À la basilique Saint-Jean-de-Latran, les jeunes pèlerins du diocèse franchissent la Porte Sainte après un temps de prière et de silence, puis prient pour les intentions du pape. Ensuite, temps diocésain avec enseignement, photo de groupe et messe à Saint-Camille-de-Lellis.



31 juillet : Journée rencontre des Français

Rencontres, conférences, au lycée français de Rome.

1^{er} août : Journée vocation et temps spirituels

Marche sur la via Appia avec des témoignages sur les vocations ; conférence avec le cardinal Bustillo.

2 août : Grande veillée avec le Pape à Tor Vergata

Accueil des jeunes du monde entier ; le pape arrive en papamobile, répond à des questions sur l'amitié, le courage et le bien, puis temps de prière et d'adoration silencieuse.



3 août : Messe finale avec le Pape

Grande messe concélébrée ; le pape appelle à donner sa vie et à témoigner de la foi avec joie.



4 août : Clôture du Jubilé à Oropa (sanctuaire de Pier Giorgio Frassati)

Après une nuit en bus, les pèlerins arrivent à Oropa. Messe de clôture : le Père Étienne invite à accueillir sa fragilité, goûter le Salut et se laisser envoyer par Jésus.



JUBILÉ DES JEUNES : LES CATÉCHUMÈNES FRANÇAIS INVITÉS À ÉTABLIR LEURS CŒURS EN DIEU

Le pape a reçu ce 29 juillet au Vatican la délégation de 800 jeunes néophytes et catéchumènes, en majorité français, participant au Jubilé des jeunes. Leur baptême les engage à renoncer à une culture de mort, souligne le Pape qui les a encouragés à être des «chrétiens authentiques» et non «de convenance». Il les a ainsi poussés à ne pas se «limiter à la seule connaissance théorique», mais à vivre plutôt leur foi de manière concrète, en expérimentant l'amour de Dieu dans leur vie quotidienne.

Léon XIV a rappelé que dans leur cheminement comme catéchumènes et nouveaux baptisés, chacun a fait «une rencontre personnelle avec le Seigneur dans la communauté qui l'accueille». Le baptême, a-t-il poursuivi, «introduit dans la communion avec le Christ et donne la vie». Car, a détaillé le pape, «il nous engage à renoncer à une culture de la mort très présente dans notre société». Cette culture de la mort «se manifeste aujourd'hui par l'indifférence, le mépris des autres, la drogue, la recherche d'une vie facile, une sexualité qui devient divertissement et chosification de la personne humaine, l'injustice, etc».

Le dernier souhait exprimé par le pape est que ces jeunes soient à l'image «des saints qui ont affronté les difficultés propres à leur époque» et à «rester connectés au Seigneur

Jésus». Puisque, a-t-il expliqué, «nous ne naissons pas chrétien, nous le devenons quand nous sommes touchés par la grâce de Dieu». Cependant cela doit s'exprimer à travers «notre choix dûment réfléchi et par notre démarche personnelle». Par ailleurs, a mis en garde le pape, sans ces exigences véritables, «nous porterons l'étiquette chrétienne, mais des chrétiens de convenance, d'habitude ou de confort».



MGR OLIVIER DE GERMAI DANS "LA VIE DES DIOCÈSES" SUR KTO

Mgr Olivier de Germai, a évoqué certains projets du diocèse dans l'émission « La Vie des diocèses ». Une occasion d'évoquer l'actualité et les enjeux pastoraux du diocèse.

REPORTAGE KTO : À Lyon – comme partout en France –, le nombre de jeunes et d'adultes demandant le baptême ne cesse d'augmenter. Les "fraternités catéchuménales" ont pour objectif de permettre à chacun de mieux s'intégrer dans l'Église. Certaines paroisses du diocèse ont d'ores et déjà commencé le parcours : c'est le cas de la paroisse Sainte-Blandine-du-Fleuve, dans le sud-ouest de Lyon, qui

a lancé des fraternités catéchuménales en octobre dernier. KTO a participé à l'une de ces rencontres mensuelles...

INTERVIEW : Face à la baisse du nombre de prêtres dans le diocèse, un nouveau mode de présence est expérimenté dans deux paroisses du nord du département (Saint-Joseph d'Azergues et Notre-Dame du Haut-Beaujolais) sans curé depuis un an : un prêtre « itinérant » vient visiter ces paroisses trois jours par mois pour soutenir et accompagner les chrétiens, répartis sur 22 clochers. Le reste du temps, les activités

de la paroisse sont supervisées par une laïque en mission ecclésiale. Une collaboration prêtre/laïque que nous expliquent Patricia Carette, coordinatrice des deux paroisses, et le père Vincent Charmet, vicaire de la paroisse Saint-Augustin en Beaujolais et "prêtre itinérant". Pendant cette émission présentée par Honorine Grasset, Mgr Olivier de Germai revient également sur les temps forts des derniers mois et répond aux questions de terrain de catholiques du Rhône...

www.ktotv.com/video/00442861/mgr-olivier-de-germai-diocese-de-lyon



JOURNÉES EUROPÉENNES DU PATRIMOINE : LES PAPES À LYON À LA CATHÉDRALE ST-JEAN



PATRIMOINE ARCHITECTURAL

Journées — européennes du patrimoine

du 20.09 au 21.09



CATHÉDRALE
SAINT-JEAN-BAPTISTE
LYON

ÉGLISE À LYON N°85-SEPTEMBRE 2025

L'association Lyon Cathédrale vous accueille dans la cathédrale durant tout le week-end des Journées du Patrimoine les 19, 20 et 21 septembre.

Visite libre de la cathédrale

Des guides seront présents pour répondre aux interrogations des visiteurs et commenter histoire, architecture et ornements d'un édifice unique. Incontournable lors de la visite, l'horloge astronomique tout récemment restaurée saura enchanter petits et grands avec ses automates et son astrolabe.

► Visite libre tous les jours de 9h à 19h.

Visites nocturnes

Deux soirées spéciales sont prévues pour visiter la cathédrale « à la torche » ! Dans une ambiance feutrée, un guide vous fait découvrir ce qui ne se remarque pas en pleine lumière : détails architecturaux, peintures.

► Vendredi 19 et samedi 20 septembre, entre 19h30 et 22h30. Circuit commenté de 30 mn, sur réservation

uniquement (voir QR-Code). Tarif unique : 2,50 €.

Exposition Lyon & les papes

Depuis le IX^e siècle, 14 papes ont rendu visite à la primatiale des Gaules. Certains étaient simplement de passage, mais beaucoup d'entre eux ont prolongé leur séjour, faisant dire alors que Lyon était la seconde Rome !

► Chapelle Saint-Raphaël, tous les jours de 9h à 19h.

Concert CODA

Le CODA (Chœur Orchestre Diocésain d'Animation pour les jeunes) rassemble plusieurs chorales d'étudiants de Rhône. Il propose un concert exceptionnel et gratuit dans la primatiale.

► Dimanche 21 septembre, de 16h30 à 17h30.

Infos 04 78 81 48 89 ou primatiale.fr

D'autres initiatives dans d'autres lieux à découvrir sur lyon.catholique.fr

AVENT 2025 : JÉSUS, NOTRE ESPÉRANCE

Le diocèse a préparé un parcours pour l'Avent 2025 à destination des paroisses et des fraternités qui le composent. Chaque semaine, un des piliers de l'Avent (espérance, paix, joie, amour) est mis en avant à travers une étape de l'attente de l'Enfant-Jésus ; un message spirituel en vidéo (méditation ou encouragement) d'un prêtre diocésain (évêques, vicaire général) et en bonus des vidéos en

partenariat avec des influenceurs du diocèse ; une figure lyonnaise à découvrir pour donner une coloration locale et soutenir les causes de béatification. Livret PDF téléchargeable et possibilité de réception par mail ou WhatsApp. Lancement début novembre.



LE CHRIST QUI VOYAGEAIT DANS UNE PARKA FLUO

Asma est ouvrière dans un atelier textile du Bangladesh. Elle est musulmane mais se prépare en secret au baptême. Un jour, elle doit précipitamment cacher sa croix dans la poche d'une parka orange qu'elle est en train de coudre. Lorsqu'elle veut la récupérer, le vêtement est parti pour l'Europe... La petite croix passe alors de main en main, changeant des vies et des destinées : pourquoi Francis, agnostique, avait-il une croix dans sa poche quand il est mort ? Romain, au Pérou, n'est-il pas sauvé grâce à elle ? Ainsi la petite croix poursuit son périple, et son action... providentielle ?



Diplômée de l'ESCP, Angelina Barras est auteure de biographies personnelles, d'histoires familiales et d'entreprises. Elle a publié des histoires dans la revue J'apprends à lire (Milan Presse). Mariée et mère de quatre enfants, elle a été baptisée en 2010.

Le Christ qui voyageait dans une parka fluo

Angelina Barras, paroissienne dans le bassin roannais

Éditions Tequi - 180 pages - 18,90 €

LES PETITS DESSINS DES DOUCES JOURNÉES



Un album pour apprendre à dessiner les grandes fêtes chrétiennes... et les petites fêtes de chaque jour.

Un album pour apprendre à dessiner !

Tous les enfants aiment dessiner, c'est pourquoi ce livre propose 75 modèles afin d'apprendre à dessiner sur la thématique de la foi et des douces journées de l'année : les grandes fêtes chrétiennes... et les petites fêtes de chaque jour.

Dessiner est une merveilleuse façon de vivre ces douces journées que sont les fêtes liturgiques, mais aussi les occasions plus particulières comme un baptême, une naissance ou une messe.

C'est un moyen de s'y préparer, un moyen de souffler et un moyen de prier.

Mère de famille, Manon Muraca est illustratrice sous le nom « La Douce Journée ». Elle propose sur les réseaux des tutoriels de dessins pour les enfants et des concours. Elle a publié un premier album : Dessine-moi un mouton, une fleur, une baleine (Larousse).

Les petits dessins des douces journées

Manon Muraca, paroissienne à Lyon 2^e

Éditions Tequi - 40 pages - 9,90 €

AVEC Maurice Zundel (1897-1975)

« Génie de poète, génie de mystique, écrivain et théologien... » (Pape Paul VI)

METTRE DIEU AU MONDE

Basilique Saint Bonaventure
7 place des Cordeliers 69002 Lyon

Exposition

02 Septembre - 08 Novembre 2025

Conférence

de Madame France-Marie Chauvelot
biographe de Maurice Zundel:
le mardi 30 septembre à 19 heures.
Entrée libre.

